
Conseil d’établissement : ÉCOLE L’ÉTINCELLE / TROIS-SAISONS 

Centre de services scolaire des Découvreurs  

  

   

Procès-verbal  

RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  

LE MARDI 28 NOVEMBRE 2023  

À 19H00 HEURES   

LOCAL DE MUSIQUE DE L’ÉTINCELLE  

  

Étaient présents : Jean-Nicolas Audet, parent 

 Geneviève Charest, parent 

 Steve Fortier, parent 

 Francis Mathieu-Grenier, parent 

 Fannie Pedneault, parent 

 Lucie Robitaille, parent 

 Marjorie Arcand, personnel de soutien 

 Caroline Gignac, enseignante 

 Geneviève Marcotte, enseignante 

 Dominique Martel, enseignante 

 Stéphanie Normand, enseignante 

  

  

Était absente : Reine Victoire Kamyap, parent 

  

Étaient également présentes : Isabelle Doré, directrice  

 Maude Lortie, directrice adjointe 

Chantale Ross secrétaire 

    

       

                                                                             

                                                                             

                                                                             

                                                                       

                                                                             

                                                                             

                                                                          

 

 

    

Approuvé 



PROJET D’ORDRE DU JOUR 

 

2.1 Ouverture de la réunion 

2.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

2.3 Acceptation et suivis au procès-verbal de la séance du 17 octobre 2023 

2.4 Rapports et documentation transmise : 

2.4.1 Direction de l’école 

2.4.2 Présidente 

2.4.3 Représentant au comité de parents 

2.4.4 Service de garde 

 

Points faisant l’objet d’une discussion, d’une proposition ou d’une décision 

conformément à la loi et aux règles de régie interne. 

 

2.5 Formation CE : lecture des fiches 5-20-26 et 27 et écoute des capsules 4-5-6 

2.6 Prévisions budgétaires du service de garde (document joint) 

2.7 Projet éducatif 2023-2028 (document joint) 

2.8 Collecte St-Vincent-de-Paul 

2.9 Activités parascolaires hiver 2024 (document remis sur place) 

2.10 Consultation - cadre de référence relatif à l’admission et aux critères d’inscription des 

élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire (document joint) 

 2.11 Passerelle 

2.12 Vente de vêtements à l’effigie de l’école 

 

Points faisant l’objet d’une information  

 

2.13 Projet cour école Étincelle 

2.14 Correspondance 

2.15 Questions des membres et du public 

2.16 Autres sujets  

2.17 Levée de l’assemblée 

 

Geneviève Charest        Isabelle Doré 

Présidente          Directrice 

 

 

2.1 Ouverture de la réunion 

 

QUORUM  

 

Un tour de table est réalisé avec l’intention de permettre une présentation de tous les membres du 

conseil d’établissement.  

 

2.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Mme Charest fait la lecture de l’ordre du jour.  

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire


 

C.E.003-23-24-13 

 
Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyé par M Jean-Nicolas Audet, 

d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. – Adopté à l’unanimité  

 

2.3 Acceptation et suivis au procès-verbal de la séance du 17 octobre 2023 

Suivis  

Mme Doré remet aux membres une copie des règles de régie interne avec les modifications 

apportées lors de la séance du septembre. 

 
C.E.003- 23-24-14 

 
Il est proposé par Mme Caroline Gignac, appuyée par Mme Lucie Robitaille, 

d’adopter le procès-verbal de la séance du 17 octobre 2023 tel que modifié. – Adopté 

à l’unanimité  

 

2.4 Rapports et documentation transmis : 

1.4.1 Direction de l’école 

 Mme Doré parle des funérailles de M. Christian Roy, enseignant en arts à notre école. Mme Charest    

offre ses condoléances au nom des membres du conseil au personnel de l’école.  

  

         1.4.2 Présidente 

         Aucune information 

 

2.4.3 Représentant au comité de parents 

M. Fortier, représentant au comité de parents, fait état des principaux points discutés lors de la 

dernière rencontre du comité : 

- Dans plusieurs écoles du cssdd, la capacité maximale est atteinte de sorte que plusieurs 

élèves, notamment dans le secteur centre, doivent être affectés temporairement dans d’autres 

écoles; 

- Le cadre de référence relatif à l’admission et aux critères d’inscription des élèves du 

préscolaire, du primaire et du secondaire a été soumis pour consultation; 

- Le nombre d’enseignants non qualifiés au cssdd est de 47 actuellement. Il peut s’agir 

d’étudiants en enseignement n’ayant pas terminé leur formation; 

- Travaux à Rochebelle pour le tramway mis sur pause. 

 

 

2.4.4 Service de garde 

Aucune information 

 

Points faisant l’objet d’une discussion, d’une proposition ou d’une décision conformément à 

la loi et aux règles de régie interne.  

 

2.5 Formation CE : lecture des fiches 5-20-26 et 27 et écoute des capsules 4-5-6  

Les nouveaux membres ont écouté les capsules et lu les fiches. Aucune question. 

 



 2.6 Prévisions budgétaires du service de garde (document joint) 

Mme Doré fait la présentation des prévisions budgétaires du service de garde pour 2023-2024. Elle 

précise les différentes sources de revenus. Elle explique les dépenses anticipées qui sont en grande 

partie reliées à la masse salariale du personnel éducateur. Elle ajoute que même si actuellement un 

surplus de 24 000$ est anticipé, il faut jouer de prudence car certains éducateurs ne sont pas au 

travail actuellement. La fréquentation des élèves pouvant également varier en cours d’année, cela 

peut avoir une incidence quant aux revenus. 

 

 
C.E.003- 23-24-15 

 
Il est proposé par M Steve Fortier, appuyé par M. Francis Mathieu-Grenier, 

d’adopter les prévisions budgétaires du service de garde. 

 

2.7 Projet éducatif 2023-2028 (document joint) 

Mme Doré et Mme Lortie présentent le projet éducatif. Les valeurs et les particularités caractérisant 

notre école sont présentées.  Le projet éducatif s’articule autour de deux grands enjeux et les 

orientations ainsi que des objectifs y étant associés sont présentés. 

Il est proposé de l’envoyer aux parents en janvier. 

Un membre propose de faire des vidéos explicatives qui pourraient être transmises aux parents. 

Mme Doré répond qu’elle pourra analyser ce qui peut être fait en ce sens. 

 
C.E.003- 23-24-16 

 
Il est proposé par Mme Stéphanie Normand, appuyé par M. Steve Fortier, d’adopter 

le projet éducatif. 

 

2.8 Collecte St-Vincent-de-Paul 

 

Une collecte de denrées non-périssables se fait depuis plusieurs années à notre école en 

collaboration avec la St-Vincent-de-Paul.  L’organisme nous demande si nous voulons poursuivre 

cette année. Les bénévoles de l’organisme viendront recueillir les boites à l’école. La récolte 

pourrait se dérouler du 1er au 11 décembre. Advenant une grève du personnel scolaire, la cueillette 

se ferait alors jusqu’au 7 décembre. 

 

 
C.E.003- 23-24-17 

 
Il est proposé par M. Jean-Nicolas Audet, appuyé par M. Francis Mathieu-Grenier, 

d’approuver la collecte au profit de la St-Vincent-de-Paul. 

 

2.9 Activités parascolaires hiver 2024 (document remis sur place) 

 

Mme Doré présente la proposition d’activités parascolaires pour la session d’hiver 2024. 

Les coûts sont moins importants pour certaines activités animées par le personnel de l’école 

comparativement aux activités offertes par Objectif forme du RSEQ. 

 

La plateforme Zefi sera possiblement utilisée pour l’inscription et le paiement des activités animées 

par le personnel de l’école. Plusieurs autres écoles de notre centre de services scolaire l’utilisent et 

cela facilite la gestion et l’émission de reçus. 



 
C.E.003- 23-24-18 

 
Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyée par Mme Caroline Gignac, 

d’approuver les activités parascolaires pour l’hiver 2024. 

 

 

2.10 Consultation - cadre de référence relatif à l’admission et aux critères d’inscription des 

élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire (document joint) 
 

Mme Doré explique que les conseils d’établissement sont consultés pour donner un avis au conseil 

d’administration en regard du cadre de référence relatif à l’admission et aux critères d’inscription 

des élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire. Elle explique les modifications qui ont été 

apportées au document par rapport à l’année précédente. 

 

C.E.003- 23-24-19 

 
Il est proposé par Mme Fannie Pedneault, appuyée par Mme Caroline Gignac, 

d’émettre un avis favorable au cadre présenté. 

 

2.11 Passerelle 
M. Deveault, du conseil de quartier, a communiqué avec la direction et la présidente du CE afin de savoir si 

nous avions eu des informations nouvelles relativement au déneigement de la passerelle. Un citoyen 

avoisinant la passerelle lui a transmis une information à l’effet qu’il a observé des traces de machinerie dans 

la passerelle et voulait donc savoir si effectivement la ville avait procédé à des essais. Ni Mme Charest et ni 

Mme Doré n’étaient au courant de cette possibilité. 

 

2.12 Vente de t-shirt et hoodies de l’école 

Mme Doré informe les membres que l’école souhaite offrir aux parents qui le désirent la possibilité 

d’acheter des t-shirts aux couleurs de l’école. Elle a reçu trois soumissions et le meilleur 

soumissionnaire est  Influence Sport. Les parents pourraient également se procurer des chandails de 

type kangourou. 

Ceux qui font partie des équipes sportives pourraient acheter des t-shirts aux couleurs de 

l’Infrarouge. 
C.E.003- 23-24-20 

 
Il est proposé par Geneviève Marcotte, appuyée par Jean-Nicolas Audet, 

d’approuver la vente de t-shirts et de chandails. 

 

 

Points faisant l’objet d’une information   

  

2.13 Projet cour école Étincelle 

La ville de Québec a accepté d’être un partenaire financier pour notre projet cour d’école et nous 

accorde un montant de 40 000$.  Le processus d’appel d’offre sera lancé sous peu et nous sommes 

optimistes que les travaux de la phase 1 pourront se faire à l’été 2024.   

 

2.14 Correspondance 

Aucune correspondance 

 

2.15 Questions des membres et du public 



Mme Robitaille demande des explications concernant la grève de 5 jours, Mme Doré explique le 

déroulement possible. 

 

2.16 Autres sujets 

Aucun autre sujet. 

 

2.17 Levée de l’assemblée 

 

C.E.003-23-24-20 

 
L’assemblée se termine à 21h16. Il est proposé par M. Steve Fortier, appuyée par 

Mme Geneviève Marcotte de lever l’assemblée– Adopté à l’unanimité  

 

 

 

Geneviève Charest            Isabelle Doré 

Présidente      Directrice 


